

BAB II

RIWAYAT HIDUP HARMOKO

A. Biografi Harmoko

Harmoko yang mempunyai nama lengkap Harun Muhammad Kohar lahir di Desa Patianrowo, Kabupaten Nganjuk Profinsi Jawa Timur pada tanggal 7 Februari 1939. Harmoko adalah anak ke tiga dari sepuluh bersaudara. Seperti umumnya anak desa, sejak kecil Harmoko sudah dididik untuk bekerja membantu keluarga. Misalnya, setiap pagi Harmoko harus menyapu rumah dan halaman yang cukup luas untuk ukuran anak-anak. Setelah itu baru Harmoko pergi Sekolah Rakyat (SR) selesai sekolah, baru diizinkan keluar untuk bermain dengan teman-teman sebayanya.

Harmoko bercita-cita menjadi seorang wartawan itu sejak duduk di bangku sekolah rakyat (SR), saat itu Harmoko masih duduk di kelas 3. Harmoko memiliki prinsip hidup yang berpedoman dari nenek moyangnya yang di ingatnya prinsip itu berbunyi: *Sepi ing pamrih rame ing gawe*. Artinya “Sepi dari pamrih, banyak dalam bekerja” Prinsipnya ini sesuai dengan firman Allah *Subhana-hu Wa-Ta’ala* (SWT) yang diabadikan di dalam Al-Quran surah Al-Insyirah ayat 7, yang berbunyi: ”*maka apabila*

Pembaca dan Pemirsa) yang dimaksudkan sebagai alat untuk menyebarkan informasi dari pemerintah.

Pada saat usai pemilu tahun 1979 majalah harian pelita di cabut izin terbitnya, karena dinilai selalu berseberangan dengan pemerintah, terutama mengenai dasar Negara Pancasila. Selama hampir dua tahun, nyaris tidak ada media massa cetak yang menyuarakan aspirasi umat Islam. Aspirasi keresahan umat hanya bisa dipantau dari mimbar – mimbar masjid, pengajian – pengajian dan pertemuan – pertemuan terbatas.

Kenyataan ini jelas tidak menguntungkan, baik pemerintahan maupun umat Islam. Seolah – olah terjadi perang dingin antara umat Islam dan pejabat negara. Pada situasi seperti inilah terjadi serentetan peristiwa penting yang meresahkan umat islam, seperti kasus tanjung priok, kasus cicendo Bandung, pembajakan pesawat viyola di Bangkok, dan peristiwa wearman di Lampung. Dengan banyaknya permasalahan yang telah terjadi maka majalah harian pelita di terbitkan kembali atas persetujuan Presiden Soeharto.

Dalam buku-buku karangannya, menteri yang hanya lulusan SMA ini mencoba menganalisa dan meramal bahwa kelak yang akan menjadi presiden RI tahun 2014 nanti adalah mereka yang di dukung oleh kalangan militer. Selain itu Harmoko juga pernah di isukan meninggal dunia, dikarenakan usianya yang sudah tua, justru isu tersebut berbalik dari kenyataan, justru

beliau masih tetap sehat dan menulis di kolom rubrik Pos Kota. Bukan hanya itu, beliau kini lebih fokus memperhatikan pondok pesantren yang beliau dirikan, yaitu Pondok Modern *Al-Barokah* yang bangunannya terletak di desa Ngepung Patianrowo Nganjuk Jawa Timur.

Harmoko menegaskan bahwa, Agama memang mempunyai peranan yang sangat penting untuk menciptakan landasan moral, etika, dan spiritual dalam proses pembangunan masyarakat Indonesia yang majemuk dari segi suku, asal-usul dan keturunan. Pada masa awal orde baru Harmoko berupaya mengembangkan kesemarakan kehidupan keagamaan di tanah air, dan juga mengembangkan tri kerukunan kehidupan keagamaan.

Pada tahun 1992 Harmoko mendirikan sebuah Pondok Modern yang notabennya sama dengan Pondok Modern Gontor Ponorogo, kenapa Harmoko ingin mendirikan Pondok Modern ala Gontor, karena Harmoko sangat mengagumi Kyai Zarkasyi dan Kyai Sahal kedua tokoh ini adalah pimpinan/pengasuh sekaligus pengurus Pondok Modern Gontor Ponorogo. Alasan Harmoko tidak hanya itu, Harmoko ingin masyarakat Patianrowo lebih mendalami agama Islam, karena pada saat itu masyarakat Patianrowo masih sangat kental dengan Hinduisme, namun bisa bertahan dan perlahan mampu terkikis atau hilang kepercayaan Hinduisme yang menyesatkan. Maka didirikanlah Pondok Modern *Al-Barokah* yang dibangun sejak tahun 1992

oleh Harmoko, dan pengurus Pondok Modern Al-Barokah Yaitu Drs. KH. Rosyidin Ali Said, beliau ini lulusan Pondok Modern Gontor Ponorogo yang telah diberi kepercayaan oleh Harmoko untuk mengelola pondok sampai saat ini.

Kendati Pondok Modern Al-Barokah didirikan oleh mantan tokoh politik Golkar, Pondok Pesantren ini mempunyai motto "*berdiri untuk dan di atas semua golongan.*" Karena itu, Pondok ini tidak menganut faham atau beraliran seperti : Nahdlatul Ulama, Muhammadiyah, atau Persis, juga bukan berafiliasi kepada partai politik seperti : Golongan Karya (Golkar), Partai Persatuan Pembangunan (PPP) dan Partai Demokrasi Indonesia (PDI). Para santri Pondok Modern *Al-Barokah* diharapkan akan bisa menjadi pemimpin dan perekat umat.

Pada saat menjelang pemilu 1997 di Solo, Harmoko yang sangat terampil mendalang itu, mendapat kehormatan untuk membuka *festival wayang kulit*. Dengan niat sambil berdakwah, beliau *tergelincir lidahnya* ketika mengucapkan surat *al-fatihah*. Peristiwa ini, begitu cepat tersebar menjadi *isu politik*. Karena sumbernya adalah tokoh nasional yang disamping punya banyak kawan, juga tidak sedikit lawan-lawan politiknya. Bagi mereka, peristiwa itu menjadi makanan empuk untuk memukul Golkar. Tampak benar, misalnya, di masjid-masjid dan pengajian-pengajian, peristiwa Solo itu selalu

dan berkembang. Tidak saja dakwah Islam, tetapi juga Kristen, Katolik, Hindu dan Budha yang semakin pesat. Tentu yang paling banyak porsinya adalah dakwah Islam, karena mayoritas penduduk Indonesia beragama Islam. Setiap hari dari mulai selesai subuh banyak dakwah Islam dipancarkan melalui TV dan radio.

Dari sekian tayangan dakwah, menurut hemat kami yang menjadi primadona adalah tayangan “Damai Indonesiaku” yang di selenggarakan oleh TV One, dengan menampilkan Ustadz-Ustadz terkenal. Karena topik yang di bahas adalah masalah-masalah aktual baik masalah politik, ekonomi, sosial dan budaya yang dikaitkan dengan nilai-nilai agama.

Damai Indonesiaku termasuk siaran yang bagus, karena dikaitkan dengan realitas yang ada. Misalnya: Banyak umat Islam yang belum mengetahui bagaimana cara di bulan Rajab atau *Ruwah* melakukan ziarah kubur ke makam-makam. Para Ustadz memberi penjelasan atau tuntunan bagi mereka yang perlu menambah ilmu dengan cara-cara dakwah yang populer dan dapat dicerna secara langsung oleh masyarakat awam. Hal ini hanya sekedar masukan, juga misalnya tuntunan memasuki bulan Puasa atau Ramadhan atau menjelang lebaran, dan lain-lain yang berhubungan dengan acara-acara umat Islam, karena banyak pembaca Kopi Pagi yang mengusulkan hal ini kepada penulis. Dalam hal ini penulis hanya menyampaikan kepada

berarti memberi *kesentosaan*. Yaitu *kesentosaan* terhadap kasadaran sebagai sarana untuk memusnahkan nafsu jahat. Harmoko selalu menekankan bahwa pendidikan yang diterapkan itu menurut syariat Islam.

Dalam buku yang berjudul “ *Non-Aligned Movement In The Era Of Globalization*”. Buku ini menjelaskan tentang sejarah perjalanan negara pada masa Soeharto.

Dari beberapa buku karya Harmoko yang sudah penulis jelaskan, penulis mohon maaf karena penulis masih belum bisa menjelaskan semua karya-karya Harmoko seperti:

1. Maling Teriak Maling (2011).
2. Zaman Edan (2010).
3. Ada Bom Waktu (2008).
4. Peran Indonesia Dalam AIPO (1999).
5. Globalisasi, Era Informasi dan Kesiapan SDM Indonesia (1998).
6. Naik Haji Hanya Untuk Ibadah (1994).